

2ème journée Penser le deuil

LES DEUILS INVISIBLES

FIAP-Espace Jean Monnet
30 rue Cabanis PARIS 14eme

6 MARS 2026
08H30-17H
PRESENTIEL ET DISTANCIEL

INSCRIVEZ VOUS

TARIFS INDIVIDUEL 80€
FORMATION CONTINUE 100€
LIMITÉ À 150 PLACES
en présentiel

Société Française
d'Accompagnement
et de soins Palliatifs

Soigner et accompagner ensemble



SFAP



JOURNEES-SFAP@SFAP.ORG

Le vécu du deuil ouvre à la question de l'invisible : tandis que de nombreux remaniements dans la vie de l'endeuillé s'imposent, le vécu de la perte est pourtant bien présent.

A l'entrecroisement de l'intime et du collectif, qui a fait l'objet de la première journée, certains deuils confrontent à des vécus d'autant plus difficiles à approcher, qu'ils s'inscrivent dans des contextes spécifiques, questionnant les liens sociaux et notre capacité à pouvoir y répondre. La vulnérabilité de la personne endeuillée s'inscrit en miroir de la vulnérabilité de nos sociétés. Par exemple, quelles sont les ressources et les contraintes de l'accompagnement du deuil des personnes en situation de handicap institutionnalisées ?

Ou encore, quelles sont les spécificités du deuil en milieu pénitentiaire ? Comment accompagner les fratries endeuillées lorsque la perte touche la cellule familiale ?

Les questions liées au vécu de la perte en exil ou encore pendant le grand âge interpellent également. En effet, ces deuils nous rappellent que certains vécus s'inscrivent dans des contextes et des situations si spécifiques qu'il s'avère nécessaire de construire des dispositifs adaptés afin de mieux comprendre et accompagner. Les soignants de soins palliatifs ainsi que les bénévoles d'accompagnement, dans la diversité des contextes d'intervention (hôpital, domicile, structures médico-sociales) rencontrent ces réalités qui les amènent à repenser leurs pratiques d'accompagnement.

Cette seconde journée, avec la présence attentive et éclairante de Tanguy Châtel, a pour objectif d'ouvrir la réflexion sur ces deuils invisibles ou invisibilisés, afin de continuer à construire cette éthique du lien propre aux soins palliatifs et si fondamentale pour notre société.